

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

DEL AYUNTAMIENTO

El pasado domingo se celebró en el Ayuntamiento, sesión extraordinaria para arbitrar recursos con el fin de cubrir el déficit que ocasionarán los gastos extraordinarios que el municipio ha realizado para evitar la propagación de la epidemia gripal.

Por unanimidad se acordó proceder al reparto consignado en el Presupuesto para semejantes atenciones. Con la franqueza que nos distingue, confesamos que el tal acuerdo es el único que podía tomarse; pero que tememos no pase de ser una buena intención sin que en la práctica se toquen sus resultados.

Cuando la epidemia colérica, estando en mayoría nuestros correligionarios también iba a procederse a un reparto verdad, es decir, un reparto que comprendiera únicamente a los ricos. Pero con buenas palabras y esperanzas de que el gobierno destinaría una cantidad respetable para sufragar los gastos que nos ocasionó aquella epidemia, gracias a los cuales y al desinterés y energía de nuestros concejales quedó desde los primeros momentos limitada a un re-

ducidísimo número de casos, se fué pasando el tiempo. El Gobierno nos envió finalmente una cantidad irrisoria, el Ayuntamiento cargó con el muerto de 30 ó 40 mil pesetas y los pobres ricos de nuestra villa se escaparon de aflojar la mosca.

¿Se repetirá ahora aquella farsa? Nos aseguran que no. Cuando el Ayuntamiento adopta por unanimidad un acuerdo, debe tener también la energía necesaria para exigir unánimemente su cumplimiento. Nada de habilidades trasnochadas, de promesas irrealizables, ni de planes despampanantes. Que se cumpla lo acordado en nombre de la justicia y de la equidad. Ya que los ricos en nada contribuyen a las cargas municipales, pues el arbitrio de cloacas, de que nos ocuparemos otro día, y cuantos crearon los republicanos para montar servicios en beneficio de los pobres, quedan sin cobrar, a lo menos que nuestros potentados y patricios, suelten algunas pesetas cuando se trata de remediar calamidades públicas.

Nos parece que no es pedir mucho.

embistiendo sin la clásica preparación de artillería, produjeron un efecto fulminante. Les causó la impresión de una fuerza enorme que surgía de improviso. Esto era bochornoso para el orgullo alemán, que se creía en posesión de los más formidables inventos y de las más ingeniosas máquinas de guerra.

Y esto sucedía en la hora crítica, cuando el Estado Mayor enemigo, imprevisor y excesivamente confiado, daba por destruido el ejército inglés y por agotadas las reservas francesas.

Por lo demás, los alemanes carecen de tanques y carecen también de medios para contrarrestarlos. Las tropas alemanas no pueden oponer a los carros de asalto que les embisten, más que sus fusiles, granadas y pequeños cañones de trinchera. Es poco, y notan que su inferioridad les acoquina.

Ultimamente se ha notado en el ejército alemán signos evidentes de un azoramiento terrible, de una profunda perturbación moral. En la destrucción a que se han entregado en su retroceso; se nota una falta de lógica militar innegable.

Arrasan monumentos, cuya ruina es perfectamente inútil; pero dejan intactas obras de una importancia militar verdadera.

Incendian una iglesia y se olvidan de volar un puente. Un hecho semejante no necesita comentarios.

La explicación de Mangin arroja mucha luz sobre el verdadero estado de prisa y de inquietud del ejército alemán en retirada. Esta no se realiza con el orden y método que quieren suponer, sino antes al contrario, tiene todo él los aspectos de una fuga desesperada e irremediable.

Orígenes materiales y morales de la derrota alemana

Desde el mes de julio, el ejército alemán ha sufrido una serie continua de descabros que al fin le han puesto en una situación precaria, de la cual es ya imposible logre salir. Esto es evidente, pero también lo es que la derrota alemana nos ha cogido a todos por sorpresa. Gaziél, el célebre cro-

nista Gaziél, acaba de tener una entrevista con el general Mangin, el más famoso caudillo, después de Foch, de los que han contribuido a la victoria de la Entente.

Mangin ha explicado a nuestro paisano y admirable compañero, sencilla y claramente las causas de la derrota alemana. Lo que más desorienta a nuestros enemigos, ha dicho Mangin, son nuestros nuevos procedimientos de ataque. Las escuadras de tanques, seguidas de oleadas de infantes,

Los sistemas no son sino evoluciones de la inteligencia; el cristianismo no es más que una evolución; un orden de ideas más o menos estable, pero no eterno. Es el resultado legítimo de evoluciones anteriores, es esencialmente modificable, está expuesto a deber sucumbir a evoluciones posteriores. No puede ser examinado aisladamente; debe ser estudiado en los filósofos que le antecedieron. Las doctrinas de éstos forman parte integrante de la suya y la suya de ellos.

PI Y MARGALL.